

**WORKSHOP PENANAMAN NILAI-NILAI MORAL DAN PENDIDIKAN
KARAKTER DALAM PEMBELAJARAN BAGI GURU-GURU
SMA NEGERI 8 BANDAR LAMPUNG**

Adenan Damiri¹, Purna Wiratno², Nurashri Partasiwi³
¹²³STKIP PGRI Bandar Lampung

¹adenandamiri@gmail.com, ²punawiratno@gmail.com, ³nurashripartasiwi@gmail.com

Abstrak: SMA Negeri 8 Bandar Lampung merupakan salah satu sekolah menengah atas yang beralamat di Jl. Laksamana Malahayati No. 10 Talang, Teluk Betung Selatan, Kota Bandar Lampung. Mengingat pentingnya penanaman nilai-nilai moral dan pendidikan karakter dalam pembelajaran bagi para guru maka perlu adanya workshop yang berkaitan dengan materi tersebut. Berdasarkan latar belakang diatas tim pengabdian tertarik dan berinisiatif untuk memberikan workshop penanaman nilai-nilai moral dan pendidikan karakter dalam pembelajaran bagi guru-guru. Pelatihan tersebut bertujuan untuk membantu para peserta dalam meningkatkan penanaman nilai-nilai moral dan pendidikan karakter dalam pembelajaran. Dengan mengikuti workshop ini, diharapkan para peserta dapat lebih mudah untuk menanamkan nilai-nilai moral dan pendidikan karakter dalam pembelajaran. Kegiatan Pengabdian kepada Masyarakat ini khusus ditujukan untuk para guru di SMA Negeri 8 Bandar Lampung. Guru-guru yang mengikuti kegiatan ini berjumlah 20 guru. Berdasarkan pengamatan selama kegiatan, dapat disimpulkan bahwa kegiatan ini berjalan dengan lancar.

Kata Kunci: nilai-nilai moral, pendidikan karakter

***Abstract:** SMA Negeri 8 Bandar Lampung is one of the high schools located on Jl. Laksamana Malahayati No. 10 Talang, Teluk Betung Selatan, Bandar Lampung City. Given the importance of inculcating moral values and character education in learning for teachers, it is necessary to hold workshops related to these materials. Based on the background above, the service team was interested and took the initiative to provide workshops on inculcating moral values and character education in learning for teachers. This training aims to assist the participants in increasing the inculcation of moral values and character education in learning. By attending this workshop, it is hoped that the participants can more easily instill moral values and character education in learning. This Community Service activity is specifically intended for teachers at SMA Negeri 8 Bandar Lampung. There were 20 teachers who participated in this activity. Based on observations during the activity, it can be concluded that this activity went smoothly.*

***Keywords:** moral values, character education*

PENDAHULUAN

SMA Negeri 8 Bandar Lampung, merupakan salah satu Sekolah Menengah Atas Negeri yang ada di Provinsi

Lampung, Indonesia. Yang beralamat di Jl. Laksamana Malahayati No. 10 Talang, Teluk Betung Selatan, Kota Bandar Lampung. Sama dengan SMA pada

umumnya di Indonesia masa pendidikan sekolah di SMAN 8 Bandar Lampung ditempuh dalam waktu tiga tahun pelajaran, mulai dari Kelas X sampai Kelas XII.

Untuk menciptakan lulusan yang berkualitas dan mampu bersaing, para guru dituntut untuk dapat mengaplikasikan penanaman nilai-nilai moral dan pendidikan karakter dalam pembelajaran. Diera modern saat ini sangatlah penting memberikan nilai-nilai moral dan pendidikan karakter demi generasi bangsa yang berkualitas.

Berdasarkan latar belakang diatas, kami tim pengabdian masyarakat berminat untuk memberikan workshop penanaman nilai-nilai moral dan pendidikan karakter dalam pembelajaran bagi guru-guru SMA N 8 Bandar Lampung.

Workshop tersebut bertujuan untuk memudahkan guru dalam penanaman moral dan pendidikan karakter dalam pembelajaran khususnya bagi guru-guru SMA N 8 Bandar Lampung.

Permasalahan Mitra

Dari observasi dan analisa yang telah dilakukan ternyata masih perlu ditingkatkan lagi dalam penanaman moral dan pendidikan karakter dalam pembelajaran. Hal ini terjadi karena masih jarang nya workshop mengenai penanaman moral dan pendidikan karakter dalam pembelajaran. Berdasarkan pemikiran sebagaimana gambaran diatas, maka yang menjadi permasalahan dalam kegiatan ini adalah:

1. Penanaman nilai-nilai moral dan pendidikan karakter bagi pembelajaran perlu ditingkatkan.
2. Dibutuhkan workshop mengenai pnanaman nilai-nilai moral dan pendidkan karakter dalam pembelajaran melalui kegiatan pengabdian kepada masyarakat.

Belum maksimalnya penanaman moral dan pendidikan karakter dalam pembelajaran maka kami sebagai tim pengabdian memberikan workshop

penanaman nilai-nilai moral dan pendidikan karakter dalam pembelajaran bagi guru-guru di SMA N 8 Bandar Lampung.

Workshop ini bertujuan untuk :

1. Meningkatkan kemampuan penanaman nilai-nilai moral dan pendidikan karakter dalam pembelajaran.
2. Penambah kualifikasi profesi sebagai seorang guru sesuai dengan bidang kerjanya.

Secara formal Pendidikan karakter adalah pendidikan yang sistematis dan terencana untuk mendidik, memberdayakan, dan mengembangkan kemampuan peserta didik agar dapat lebih maksimal dalam membangun sebuah karakter secara pribadi. Sehingga, individu dapat tumbuh menjadi individu yang bisa memberikan banyak manfaat bagi dirinya sendiri, keluarga, bangsa, dan juga negara.

Berdasarkan kebutuhan yang perlu ditingkatkan, tim pengabdian kepada masyarakat juga memperkenalkan apa itu nilai-nilai moral dan pendidkan karakter? Materi materi yang disajikan oleh tim PKM disadur dari beberapa buku dan artikel yang sesuai dengan kebutuhan para peserta.

Berikut adalah prosedur didalam memberikan Workshop penanaman nilai-nilai moral dan pendidikan karakter dalam pembelajaran bagi guru-gur di SMA N 8 Bandar Lampung:

1. Para peserta diminta untuk menyimak penjelasan tentang materi yang diberikan oleh tim pengabdian kepada masyarakat.
2. Para peserta dibagikan *handout* agar lebih mudah didalam mempelajari materinya.
3. Para peserta diminta untuk mendengarkan materi sampai selesai.
4. Lalu para peserta diberikan kesempatan untuk Tanya jawab dengan narasumber atau tim pengabdi.

Target Luaran

Target luaran dari pengabdian kepada masyarakat ini adalah dalam

bentuk publikasi di jurnal pengabdian kepada masyarakat Adiguna dari STKIP PGRI Bandar Lampung.

METODE

Realisasi Pemecahan Masalah

Kegiatan pengabdian masyarakat dengan judul Workshop penanaman nilai-nilai moral dan pendidikan karakter dalam pembelajaran bagi guru-guru SMA N 8 Bandar Lampung yang telah dilaksanakan di SMA N 8 Bandar Lampung pada hari senin 27 September 2021 pukul 08.00-10.00WIB yang diikuti oleh 20 guru. Tim pengabdian memberikan materi mengenai penanaman nilai-nilai moral dan pendidikan karakter dalam pembelajaran bagi guru-guru di SMA N 8 Bandar Lampung.

Pembicara dalam kegiatan pelaksanaan workshop ini adalah tim pengabdian masyarakat dari program studi pendidikan bahasa inggris dan juga program studi pendidikan matematika STKIP PGRI Bandar Lampung, yakni:

- a. Drs. H. Adenan Damiri., M.M.
- b. Purna Wiratno, M.Pd.
- c. Nurashri Partasiwi, S. Si., Mpd.

Persiapan Kegiatan Pengabdian Masyarakat

Adapun kegiatan-kegiatan yang dilakukan sebelum melaksanakan pengabdian kepada masyarakat, yaitu:

1. Melakukan studi pustaka untuk para peserta.
2. Melakukan persiapan bahan dan alat pendukung dalam memberikan workshop.
3. Melakukan uji coba desain materi yang akan disampaikan.
4. Menentukan waktu pelaksanaan dan lamanya kegiatan pengabdian bersama-sama tim pelaksana.
5. Mengirim surat kesediaan pada SMA N 8 Bandar Lampung terkait dengan kesediaannya untuk mengikuti workshop.

6. Kesepakatan antara mitra tentang pelaksanaan kegiatan yaitu tanggal 27 September 2021.
7. Tanggal 24 February 2021 melakukan pengecekan terkait kesiapan tempat dan peralatan yang akan digunakan dalam kegiatan.
8. Menyiapkan perlengkapan yang dibutuhkan.

Pelaksanaan Kegiatan Pengabdian Masyarakat

Pada hari Senin 27 September 2021, kegiatan workshop dimulai dari pukul 08.00 hingga 10.00 WIB dengan susunan acara:

1. Peserta menempati ruangan
2. Pembukaan pelatihan oleh Kepala Sekolah Ibu Dra. Hj. Zusmizawati, M.M dan Ketua Pengabdian Kepada Masyarakat Bapak Drs. H. Adenan Damiri, M.M.
3. Penyampaian Materi
Para peserta atau guru-guru SMA N 8 Bandar Lampung dikumpulkan dalam satu ruang kelas. Materinya adalah tentang penanaman nilai-nilai moral dan pendidikan karakter dalam pembelajaran, lalu peserta diminta untuk menyimak materi yang disampaikan oleh narasumber atau tim pengabdian dan memberikan Tanya jawab diakhir session.
4. Penyampaian materi workshop dilaksanakan di ruang kelas di SMA N 8 Bandar Lampung.
5. Akhir kegiatan ditutup oleh Kepala Sekolah Ibu Dra. Hj. Zusmizawati, M.M.

Khalayak Sasaran

Kegiatan ini diikuti oleh para guru di SMA N 8 Bandar Lampung.

Kepakaran Tim Pelaksana Pengabdian Kepada Masyarakat

Tim pelaksana pengabdian kepada masyarakat adalah dosen di jurusan

program studi pendidikan bahasa inggris dan juga program pendidikan matematika.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Hasil Yang Dicapai

Program workshop ini sangat membantu dalam peningkatan kemampuan penanaman nilai-nilai moral dan pendidikan karakter dalam pembelajaran bagi guru-guru SMA N 8 Bandar Lampung. Karena dengan hasil workshop ini para guru dapat mengaplikasikannya kepada para murid agar memiliki moral yang baik dan pendidikan karakter dalam pembelajaran yang lebih baik lagi sehingga terciptalah generasi bangsa yang berkualitas.

Analisa Terhadap Hasil Yang Diperoleh

Dengan adanya worksop ini meningkatkan motivasi para guru untuk menjadi contoh dalam menanamkan nilai-nilai moral dan pendidikan karakter dalam pembelajaran kepada anak didiknya. Sehingga menelurkan lulusan atau generasi bangsa yang lebuah unggul dan berkualitas.

Evaluasi Kegiatan

Selama kegiatan dari pukul 08.00-10.00WIB antusias para guru sangatlah baik sehingga acara dari awal sampai dengan berakhirnya workshop semua berjalan dengan lancar dan tidak ada kendala apapun dalam pelaksanaan penyampaian materi mengenai workshop penanaman nilai-nilai moral dan pendidikan karakter dalam pembelajaran bagi guru-guru di SMA N 8 Bandar Lampung.

Luaran Yang Dicapai

Para peserta didik menjadi tahu betapa pentingnya penanaman nilai-nilai moral dan pendidikan karakter dalam pembelajaran didalam kelas. Sehingga dapat diaplikasikan untuk anak didik agar lebih baik lagi. Pemateri juga sukses karena telah menyampaikan dan membagi

ilmunya kepada para peserta dengan baik sehingga materi dapat dipahami dengan jelas oleh para peserta.

SIMPULAN

Pembelajaran Penanaman nilai-nilai moral dan pendidikan karakter dalam pembelajaran harus dilakukan oleh tenaga ahli yang berpengalaman dan mumpuni dibidangnya, namun para peserta juga dapat belajar sendiri dengan mencari sumber sendiri untuk menambah wawasan, apa lagi dengan mudahnya saat ini di era digital dalam mencari sumber informasi.

Semoga materi yang disampaikan dapat bermanfaat bagi para peserta atau guru-guru dan juga melalui pelatihan ini para peserta dapat mengaplikasikannya dengan baik untuk anak-anak didiknya didalam kelas.

DAFTAR PUSTAKA

- Aqib, Zainal dan Sujak. (2011). *Panduan dan Aplikasi Pendidikan Karakter cet 1*. Bandung: Yrama Widya.
- Darmadi, Hamid. (2007). *Dasar Konsep Pendidikan Moral: Landasan Konsep Dasar dan Implementasi*. Bandung: Penerbit Alfabeta.
- Kesuma, Dharma dkk. (2011). *Pendidikan Karakter Kajian Teori dan Praktek di Sekolah*. Bandung: PT Remaja Rosdakarya.